

77

LH5

(Ingresa a Sala la señorita Nancy Cristina Blanco.)

(El señor Presidente explica que la Comisión está estudiando el caso concreto de la detención y desaparición del señor Ricardo Blanco, ante lo cual la declarante expresa:)

Soy la hija de Ricardo Blanco.

Voy a remontarme al pasado para contar sobre sus actividades. Fue detenido por primera vez en 1973 antes del golpe de Estado, porque era dirigente del gremio AUTE. Salió en 1974, Fue detenido nuevamente el 15 de enero de 1978. Fue detenido en Montevideo, pero había estado en Mercedes porque el 11 de enero había sido mi cumpleaños de quince y él fue, aunque estaba trabajando aquí.

Entonces

(El señor Diputado Porrás pregunta la edad de la testigo, a lo cual ésta responde:)

Tengo veintidós años.

En el día de mi cumpleaños ya se notaba algún movimiento raro, pues en la noche de la fiesta vimos a un auto "Torino" blanco que pasó varias veces, deteniéndose en la puerta y ~~mirando~~ ^{miraban} hacia adentro. Eso fue en la ciudad de Mercedes, durante la fiesta. En los días posteriores se veían hombres de particular en esa cuadra, que estaban vigilando; era algo muy distinto a lo común.

Luego de la noche del 14 de enero, en la madrugada del día 15, volvimos mi madre y mi hermana y yo de la casa de mis abuelos y nos acostamos. Como a las dos o tres de

(A)

LH6

La mañana --no sé exactamente la hora-- escuchamos golpes muy fuertes en la puerta. Demo-ramos en abrir porque mi madre se levantó asustada por los golpes en la ventana y en la puerta. Ella abrió la ~~banderola~~ porque no se animó a abrir la puerta a esa hora de la madrugada y pidió documentación. Ellos dijeron ser de las Fuerzas Conjuntas; mi madre no alcanzó a ver los nombres ni las fotos en los documentos y abrió el zaguán.

No recuerdo la cantidad exacta de personas, pero ^{que eran} creo/cinco o seis los que entraron. Miraron toda la casa, fueron hasta el fondo, revisaron y allanaron todo. Después me ~~quedé~~ quedé sola en una pieza con mi hermanita que aún dormía. Más tarde ~~ella~~ tomé a mi hermana en brazos y ~~nos~~ nos fuimos a otra pieza. A mi madre la ~~llevaron~~ llevaron a la ~~cocina~~ cocina, donde ~~le~~ hicieron ~~un~~ un interrogatorio muy largo. Ella conversó mucho, sobre todo con uno de ellos.

No puedo decir que me hayan molestado. En ~~un~~ determinado momento ~~estaba~~ estaba con mi hermanita en brazos en un dormitorio y entró uno de ellos --un hombre mayor-- y me ~~preguntó~~ dijo: ~~¿dónde está tu padre?~~ "¿Dónde está tu padre? Tú sabes, tú sabes". Me lo ~~me~~ dijo en una forma como para que yo se lo dijera. Yo me sentí mal porque ~~estaba~~ estaba sola y con mi hermanita alzada. Dije que no sabía y me ~~dejó~~ dejó

^{Esa} tranquila. ~~Ella~~ fue una de las ~~a~~ situaciones más difíciles. ~~Después~~ Después, estando en el ~~comedor~~ comedor me mostró una foto de familia y me dijo si ~~mi~~ mi padre estaba allí. En esa situación, con los nervios que ~~tenía~~ tenía, en un primer momento dije que no estaba, pero volví a mirar detenidamente y dije que sí, que ~~ahí~~ ahí estaba. Fue lo único en que participe; el interrogatorio más grande

LH7

(19)

fue ~~ax~~ hacia mi madre.

Estuvieron ~~diecisiete~~ diecisiete horas en nuestra casa, con las tres adentro; no ~~podíamos~~ podíamos salir ni recibir a nadie. Llegó a casa una tía, hermana de mi madre, después otra tía, después la suegra de esa tía. A nadie podíamos dejar entrar, teníamos que atenderlos por la bandera y decirles que nos disculparan, que no podíamos dejarlos pasar y que no ~~estábamos~~ ~~estábamos~~ dispuestos a atenderlos. Yo tuve que salir a hacer mandados acompañada de uno de ellos y si los vecinos preguntaban, tenía que decir que era un pariente, un tío que había venido, el que me acompañaba.

Ellos hicieron guardias. Primero uno estuvo en el living; ~~tenía~~ tenía un arma en la cintura. Después cambió la guardia y estuvo otro señor en el comedor con nosotras. Podíamos hacer lo que ~~quisiéramos~~ quisieramos, cocinar, dormir, pero todo dentro de la casa. Se retiraron de tardecita, o de nochegita, a eso de las siete u ocho. Antes de irse uno de ellos dijo que iba a volver y se dirigió a mí diciendo: "Tú sigue adelante".
. ~~Supongo~~ Supongo que significaba seguir adelante en la vida y en los estudios.

Yo personalmente no recibí amenazas, pero a mi madre sí la amenazaron para que no diera un solo paso por saber donde se encontraba mi padre, porque arriesgaba su trabajo. Dijeron que se trataba de algo muy serio, que tuviera cuidado.

Eso fue el 15 de enero en Mercedes. Ellos llegaron después de la noche del ~~14~~ ¹⁴ ~~15~~ ¹⁵ y estuvieron todo el día ~~15~~ ¹⁵.

LMS

Hubo otros allanamientos, no sólo en mi casa. Allanaron las casas de los tres hermanos de la hermana que declaró anteriormente, x de ~~el~~ otro hermano y de otro que no ha venido, Alcides Blanco. No se me ocurre agregar ~~alg~~ ningún otro detalle.

(Abte una pregunta del señor Diputado ~~de~~lo de si en algún momento intervinó personal uniformado, la declarante responde:)

___ No, ellos ~~vestían~~ vestían de ~~particular~~ particular, con sacos comunes o camperas igual que cualquier persona y su pelo tenía un laggo común.

Considero que es importante la declaración de mi madre y quiero solicitar que ella pueda venir en algún otro momento. ¿Tiene que ser un lunes?

(El señor Presidente explica que normalmente ~~el~~ el día de sesión de la Comisión es el lunes pero, en cuanto su madre esté en condiciones de venir, ~~podríamos~~ pediríamos que se ponga en contacto con el secretario de la Comisión para coordinar fecha de reunión, ante lo cual la declarante expresa:)

___ Hay ~~un~~ un señor llamado Gallero que fue testigo; para venir quisiera que le enviaran una citación por escrito.

(El señor Presidente explica ~~que~~ que eso será considerado oportunamente por la Comisión)

(Se retira de Sala la declarante)

(Se levanta la sesión)

(Es la hora 13 y 23)

≠